



武庫の里

発行 令和2年2月3日

尼崎市立武庫の里小学校

校長 植木 加代子

学校だより

HP アドレス <http://www.ama-net.ed.jp/school/e37/>

今、そしてこれから、自分にできること

地球温暖化による影響をはじめ、自然の容赦ない厳しさを突きつけられる今冬となりました。新型コロナウイルスの拡がりも世界中が危機感を強めています。京阪神の地名も報道に上がるようになり、他人事ではなくなりました。

ネガティブな書き出しとなりましたが、何を書きたいかと言いますと、次々とわき起こる不安要素にどのように立ち向かうかを考え、自分にできることを実行すること、そして自分中心でなく周囲の人や社会のためになる生き方を、日々大人が次の世代に見せていくことが求められていると感じるということです。本校の子どもたちは、さっとこ班の活動体験を積み重ねているためか、「全校丸ごと兄弟姉妹」のように、困っている下級生にすすんで声をかけ、助ける姿が見られます。大人が多忙な中で後回しにしがちなことを、子どもから教わることもしばしばです。教育は「共育」です。

新型コロナウイルスだけでなく、例年流行するインフルエンザも含めて、最小労力最大効果が得られる予防法は、結局「うがい、手洗い、換気」をこまめに行うことのようにです。学校では薬用石けんを使用した丁寧な手洗いの指導と、アルコール消毒液の設置、教室の換気を行っています。ご家庭でも帰宅したらすぐうがい手洗いをする習慣の声かけをお願いします。加えて「早寝早起き朝ごはん」で、子どもたちとご家族の健康を守っていただければと思います。

さて、1月20日～24日まで5年生は自然学校に行ってきました。県北部にある尼崎市立美方高原自然の家とちのき村です。毎年雪の豊富な冬季に実施しているのですが、スキー場よりも標高の高いこの場所ですらこの冬は雪がほとんど無く、これは設立以来初めてのことだそうです。

しかし、1日目はわずかな雪でも子どもたちが満足する雪遊びができました。さらには2日目の朝起きると奇跡が起きました。地点のポイント予報にもなかった15センチの積雪です。一面の銀世界と真っ白な山々のパノラマに、子どもたちも大人も、思わず歓声をあげました。そして、ふわふわの新雪に足をとられながら山を歩き、そりで滑るコースや場所、うまく楽しく滑る方法を班で話し合い工夫しながら、そり遊びを堪能することができました。長靴をはいて、新雪を踏みしめる感触や、キュッキュという音を味わう体験がこの暖冬の中でもできたことは、かえがたいプレゼントとも感じられる幸運でした。一生忘れないことでしょう。そして3日目には、到着時には半ば諦めていたかまくらづくりもできました。今年は遠くの場所から班で力を合わせて雪を集めないといけなかったため、時間ぎりぎり最後の最後まで全員で協力して個性豊かなかまくらをつくる頼もしい姿がありました。まさに準備段階から子どもたちが立てた目標「MJSK(みんなで、自主、責任、協力)」を意識して実行していました。最後の夜のキャンドルサービスでは、大学生のリーダー8名がチームワークを発揮して全力で盛り上げ、みんなのために殻を破る姿を見せてくれ、最後は涙の感動で締めくくってくれました。退場の時に隣の部屋にサプライズも用意されていました。子どもたちの人数82本のろうそくによる、MJSKの灯火回廊です。心遣いに皆感動しました。

今回の自然学校で子どもたちは、家族の大切さに気づくと同時に、温かい眼差しと心で集団生活を見守り支えてくれた大人に囲まれたことで、自分がどんな大人になりたいか、どんなことを大切にしながら生きていきたいかを考える良い機会となり、自立に向けて大きな一歩を踏み出せたと思います。



成長の過程では、時には悩み、困ることもあると思いますが、それを乗り越える経験も必要です。苦しい辛いときに、本当に守ってくれる大人がいる正しい場所や方法を知らせながら、口や手を出さず信じて見守る大人がワンチーム(学校、家庭、地域、専門機関)でありたいと強く思うこの頃です。

30日のオープンスクールには、多数ご来校いただきありがとうございました。自転車駐輪も大変マナーよく整然と使用いただけたのではないかと思います。育友会と前向きに検討していきます。

防犯カメラが設置されたかわりに安全管理員が削減されました。職員の朝8時開門の立ち当番も回数を倍にしています。保護者の皆様の旗当番も、ご多用の中で都合をつけて立ってくださる愛あるご協力のおかげで、子どもたちの安全が守られ、大人への信頼が育まれています。地域学校協働本部でも見守りのご協力を仰いでいます。子どもたちの次の学年に向け、まとめに入っています。

『人生の最大の栄光は一度も失敗しないことではなく、倒れるごとに起きることにある』

オリバー・ゴルドスミス (イギリス・詩人)

2月行事予定



1	土		15	土	
2	日		16	日	
3	月	委員会活動 給食週間	17	月	クラブ活動(最終)
4	火	朝礼	18	火	参観・懇談(さくら・ひまわり) 音楽集会
5	水	全校体育(長縄練習)	19	水	参観・懇談(1・2年)
6	木	全校体育(長縄記録会) 5年学年活動⑥	20	木	参観・懇談(3・4年)
7	金	長縄記録会予備日 ↓	21	金	参観・懇談(5・6年) 6年学年活動⑥
8	土		22	土	
9	日		23	日	天皇誕生日
10	月	クラブ活動(3年クラブ見学)	24	月	振替休日
11	火	建国記念の日	25	火	児童集会【役員交代式】
12	水	一日入学・入学説明会	26	水	2年赤ちゃん先生授業
13	木	1年はみがき指導②③④	27	木	
14	金	児童会役員選挙⑥	28	金	3年はみがき指導②③④ 短縮時程 6年校外学習(お別れ遠足)
			29	土	
(3月の予定)		3日(火)6年生を送る会 19日(木)第37回卒業式	17日(火)給食最終日 25日(水)修了式		

長なわ記録会 6日(木)8時30分から 【↑7日(金)】

3学期になり、長なわとびを練習しています。その仕上げとして長なわ記録会があります。当日の朝は、8時30分から開始します。時間にゆとりを持って、送り出させていただきますようご協力をお願いします。



授業参観・学級懇談会

18日(火)さくらひまわり学級 19日(水)1・2年生 20日(木)3・4年生 21日(金)5・6年生

今年度最後の授業参観・学級懇談会になります。おうちの方々に子どもたちののびのびを見ていただき、この1年での成長を喜び合って、これからはつなげていけるような機会にしたいと思っております。是非ご参加下さいませようお願い致します。

一日入学・入学説明会 12日(水)

4月に入学してくる新1年生と保護者が来校します。お近くに該当される方がおられましたら、お声かけをぜひお願いします。

児童会役員選挙 14日(金) 【25日(火)新旧役員交代式】

主体的な学習や活動を進める本校で、先頭に立って全校児童のリーダーになる新しい児童会役員を3～6年生の児童の選挙により決めます。立候補する児童のチャレンジする姿は本人にとっても全校児童にとっても大きな励みと勇気となり、高め合う原動力になります。